

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Restauration du monument Price

Une capsule temporelle destinée aux générations futures de Saguenay

Saguenay, le 5 juin 2024 - Une nouvelle page dans l'histoire du monument Price a été tournée cet après-midi. Réunis au Laboratoire d'histoire et d'archéologie de l'Université du Québec à Chicoutimi (UQAC), la Ville de Saguenay, les partenaires régionaux ainsi que quelques membres de la famille Price ont participé au dévoilement du contenu d'une capsule temporelle destinée aux générations futures de Saguenay.

Cette initiative, menée en étroite collaboration avec la Société historique du Saguenay et l'Université du Québec à Chicoutimi, s'inscrit dans le cadre d'un projet de restauration d'envergure visant à garantir la pérennité de ce monument patrimonial et en assurer la durabilité. Parmi les éléments déposés dans la capsule, on retrouve des souhaits pour l'avenir, une présentation de l'histoire du monument Price, des pièces de monnaie 2023 et les discours d'inauguration prononcés en 1882, offrant ainsi un précieux témoignage aux Saguenéens de demain.

« La restauration du monument Price et la création de cette nouvelle capsule temporelle sont des gestes significatifs, renforçant notre lien avec notre passé par la préservation de ses traces concrètes sur notre territoire. Ces actions attestent également notre engagement envers les générations futures. Imaginez l'émerveillement de nos descendants lorsqu'ils découvriront nos messages et nos artefacts. Ils auront un aperçu unique de nos valeurs et de nos aspirations du moment », déclare madame Julie Dufour, mairesse de Saguenay.

Un savoir-faire régional au service de l'histoire

Lors du démontage des pierres de l'obélisque, deux capsules temporelles ont été retrouvées dans le cœur du monument. Nécessitant des techniques d'analyse particulières, ces capsules sont toujours en voie d'être étudiées.

La préservation de ces capsules du passé, la création de la nouvelle capsule et la restauration du monument Price bénéficient de l'expertise et de la collaboration de nombreux intervenants régionaux. Historiens, archéologues et spécialistes en conservation du patrimoine travaillent de concert pour garantir l'authenticité et la pérennité de ce projet d'envergure.

Monsieur Érik Langevin, responsable du Laboratoire d'histoire et d'archéologie de l'UQAC, exprime sa fierté de contribuer à cette initiative : « Ce projet représente une occasion extraordinaire de préserver et de transmettre notre histoire. Nous sommes honorés de mettre nos compétences au service de la conservation de ce monument précieux ».

Madame Joëlle Hardy, directrice générale de la Société historique du Saguenay, ajoute quant à elle : « La création de cette capsule temporelle et la restauration du monument Price témoignent de notre engagement profond envers la préservation de notre héritage pour les générations futures. C'est avec un immense enthousiasme que nous participons à ce projet rassembleur ».

Érigé en 1881, le monument Price est le plus ancien du Saguenay–Lac-Saint-Jean. Cet obélisque, autrefois visible sur plusieurs kilomètres, a fait l'objet de divers travaux et analyses au fil des décennies. En 2008, il a été désigné « site patrimonial » par la Ville de Saguenay, et en novembre 2023, un important chantier de restauration a débuté.

Ce projet de restauration et de mise en valeur du monument Price s'inscrit dans la volonté de la Ville de Saguenay de préserver et de promouvoir son riche patrimoine culturel au bénéfice des citoyens d'aujourd'hui et de demain. Il est rendu possible grâce au soutien financier du gouvernement du Québec et de la Ville de Saguenay.

-30-

Source : Service des communications
Ligne médias : 418 54MEDIA
(418 546-3342)

Info : Jean-Sébastien Boudreault
Directeur aux communications
Cabinet de la mairesse
418 718-0240